
Sessantaseiesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
06/10/2023

In data 06/10/2023 si è tenuto il sessantaseiesimo incontro del tavolo tecnico
sulle misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Integrazione di SEND con PayER:

a. le risposte pervenute ad oggi a riscontro della ricognizione sono in
totale 25, come nel seguito indicate:

i. 3 Unioni non interessate;
ii. 11 Comuni interessati;
iii. 11 Comuni non interessati.

b. Si riporta nel seguito lo stato dell’arte relativo all'integrazione di
SEND con Payer:

i. a seguito della discussione nel tavolo PNRR del 22.9.2023, Il
22.9.2023 è stata avviata la ricognizione sull'interesse da parte
degli enti, che ha visto una bassa partecipazione da parte
degli stessi;

ii. si è preso atto dell'importanza di accelerare il processo di
chiarimenti con PagoPA.

iii. il 26.9.2023 si è tenuto un incontro mirato nel quale Lepida ha
esposto al DTD le problematiche tecniche delle attuali
specifiche e le diverse soluzioni di integrazione con SEND
evidenziando che la più percorribile è quella cd "modalità
sincrona semplificata" proposta e sostenuta anche dal
Veneto;

iv. il 28.9.2023 Lepida ha inviato al DTD una sintesi delle richieste
di approfondimento/chiarimenti che permetterebbero a
Lepida di avviare la progettazione;

v. il DTD ha presentato a PAgoPA le richieste di
approfondimento/chiarimenti, ad oggi non sono state rese
ancora note ulteriori informazioni.

https://www.lepida.net/pnrr


Lo scenario attuale è il seguente:
i. PagoPA non ha ad oggi dato una risposta per la modalità

sincrona semplificata proposta dal Veneto ma, durante
l'incontro interregionale promosso dal Veneto, ha anticipato
informalmente che la modalità sincrona standard verrà
probabilmente deprecata. Tuttavia, non è seguita alcuna
comunicazione ufficiale né alcuna modifica alle specifiche
tecniche.

ii. la modalità sincrona tecnicamente rimarrebbe valida anche
se complessa da realizzare). L'implementazione di questa
soluzione richiederebbe la disponibilità di PagoPA per
eseguire una serie di numerosi approfondimenti tecnici.

Evoluzioni ipotetiche:
i. se PagoPA entro metà ottobre fornisse gli elementi tecnici per

la "modalità sincrona semplificata" nella versione "Veneto",
Lepida potrebbe realizzare l'integrazione in tempi compatibili,
2 mesi, con alcune scadenze degli enti.

ii. se PagoPA perseguisse solo la realizzazione della modalità
asincrona, le tempistiche, i ritardi nella definizione delle
specifiche da PagoPA e le conseguenti interlocuzioni tecniche
non permetterebbero a Lepida di ottemperare alla richiesta
nei tempi necessari. Rispetto alla realizzazione asincrona
occorrerà porre una forte attenzione ai costi di
implementazione della soluzione.

2. Offerte Lepida:
a. Misura 1.4.1: 96 offerte inviate e 47 offerte accettate
b. Misura 1.4.4 OpenID Connect: 75 offerte inviate e 52 accettate
c. Misura 1.2 IaaS: 24 offerte inviate, 20 accettate e 9 formalizzazioni in

corso
d. SaaS Datagraph modello 1: 22 offerte inviate, 13 offerte accettate e 1

formalizzazione in corso
e. SaaS Maggioli modello 1: 6 offerte inviate e 4 offerte accettate
f. SaaS Maggioli modello 2: 4 formalizzazioni in corso
g. SaaS Ambito modello 1: 1 formalizzazione in corso
h. Saas PalItalsoft modello 1: 1 offerta inviata
i. Saas Datamanagement Italia modello 2: 1 formalizzazione in corso



j. SaaS Lepida: 2 offerte inviate e 1 offerta accettata
k. Misura 1.4.3 APPIO (con le aziende sanitarie): 3 offerte inviate e 2

formalizzazioni in corso
3. Alcuni enti stanno chiedendo a Lepida e RER di partecipare ad alcune

conferenze stampa in ambito PNRR. Lepida e RER si rendono disponibili
nella misura in cui l’oggetto della conferenza non sia generale ma locale,
ossia ad esempio volto a comunicare come è cambiata la digitalizzazione
dell’ente grazie al PNRR.

4. Fiorentini del DTD fornisce qualche informazione:
a. Misura 1.4.5: è attivo in piattaforma un decreto di proroga solo per la

fase di contrattualizzazione di 4 mesi, questo solamente
relativamente alla fase 1;

b. Sono state pubblicate 2 FAQ al seguente link:
i. Utilizzo piattaforma - Progetti - Contratti/Ordini - è stata

pubblicata la nuova FAQ sulla documentazione MEPA e
relativa validità
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#
02_utilizzo-piattaforma/004-progetti/037_documentomepa;

ii. Misura 1.4.1: nota di specifica sulle modalità di
implementazione del servizio Pagamento IMU ai fini del
superamento dei controlli tecnici in fase di asseverazione
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#
05_misure/004-measure-1-4-1/022_pagoimu.

c. Uscirà un pago PA per altri enti, tra i quali non rientrano le Unioni ma
sono comprese le aziende sanitarie;

d. uscirà a fine mese l’avviso 1.2 cloud per i Comuni;
e. Avviso App IO, si potranno candidare i Comuni che non hanno mai

partecipato ovvero che hanno rinunciato a seguito delle pec di Pago
PA perché avevano candidature con servizi frammentati. Questo tipo
di avvisi è l’unico per il quale possono essere presentati due progetti;
tuttavia, se ci sono due avvisi aperti, per candidarsi è segnalato di
rinunciare ad entrambi e fare un’unica candidatura che fa
riferimento al catalogo.

f. viste le proroghe alla contrattualizzazione per ogni singola misura,
verrà condiviso nel prossimo incontro uno stato dell’arte da parte del
DTD.

https://areariservata.padigitale2026.gov.it/sfc/servlet.shepherd/document/download/0697Q00000EnuPvQAJ?operationContext=S1
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#02_utilizzo-piattaforma/004-progetti/037_documentomepa
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#02_utilizzo-piattaforma/004-progetti/037_documentomepa
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#05_misure/004-measure-1-4-1/022_pagoimu
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/#05_misure/004-measure-1-4-1/022_pagoimu


5. Tartari di RER ricorda l’evento in programma per il 12.10.2023 Premio Agenda
Digitale dalle 9.30 alle 13.30 presso Sala 20 maggio 2012 via della Fiera 8,
Bologna.

6. Artioli di ANCI non ha notizie specifiche sugli avvisi, ma interviene su due
temi:

a. ANCI e i principali operatori (es. Open Fiber, TIM) hanno sottoscritto
un accordo a livello nazionale da cui è scaturito un pacchetto di fac
simili di convenzioni che regolano o potrebbero regolare meglio i
rapporti tra l’operatore ed il Comune per il dispiegamento dei piani
Italia 5G e Italia 1Giga. L’accordo è stato fatto con tutti gli operatori
per garantire omogeneità, e attraverso l’adesione a questo accordo,
i Comuni ottengono maggiore chiarezza nei rapporti con l’operatore.
E’ importante disciplinare i rapporti e regolare la velocità e la
sincronizzazione di intervento. Nel seguito il link di riferimento
https://www.anci.it/reti-ultraveloci-e-5g-intesa-anci-governo-e-op
eratori-tlc-per-rafforzare-connettivita/ e sul sito
https://www.lepida.net/pnrr nella sezione Materiale dei tavoli sono
disponibili i fac simili delle convenzioni;

b. chiede al DTD informazioni sui provvedimenti prossimi, in particolare
se ci sono novità su SEND, Fiorentini risponde che attualmente non vi
sono novità sul tema.

7. Mazzini interviene specificando che è importante, da parte delle P.A. e delle
società pubbliche, garantire la massima possibilità di accesso alle
infrastrutture a tutti gli operatori. Con RER si è cercato ultimamente di
produrre un vademecum su come fare interventi manutentivi per poter
inserire eventualmente operazioni che siano il più possibile standard ed
uniformi. Davanti a normative molto differenti dei singoli enti, raggiungere
un'omogeneità è molto complicato. A breve verrà distribuita una bozza del
suddetto vademecum.

8. Andrea Bertani del Comune di Reggio Emilia chiede se c’è qualche novità
per SIRT Emilia-Romagna, Mazzini precisa che i documenti sono in corso di
redazione.

https://www.anci.it/reti-ultraveloci-e-5g-intesa-anci-governo-e-operatori-tlc-per-rafforzare-connettivita/
https://www.anci.it/reti-ultraveloci-e-5g-intesa-anci-governo-e-operatori-tlc-per-rafforzare-connettivita/
https://www.lepida.net/pnrr

